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本报讯（首席记者 宋宁华）经李克强总

理签批，国务院?前印发《关于上海市浦东新
区开展“一业一证”改革试点大幅降低行业准

入成本总体方案的批复》（以下简称“批复”）。
昨天，浦东新区举行落实国务院批复“一业一

证”改革总体方案新闻通气会暨颁证仪式。据
悉，这是党中央、国务院支持浦东新区改革开

放再出发、深化“放管服”改革、优化营商环境

的重大举措，标志着浦东新区“一业一证”改
革正式进入 2.0时代。

具有全国范围法律效力
活动现场，上海道同信息技术、上海福满

家便利、上海中心 J酒店的代表，获颁首批具

有全国范围法律效力的《行业综合许可证》。

记者看到，上海道同信息技术有限公司

副董事长张巍，领到了当天新“出炉”的《行业

综合许可证》，发证机关为“浦东新区行政审批
局”。在许可证中，记载了经营者名称、法人代

表、行业类别、许可项目等。在左下角还有一个

特别的“二维码”，扫码后即可获得其申请的
“食品经营许可证”“酒类商品零售许可证”“互

联网药品信息服务资格证书”。也就是说，过去
需要分别“跑”出来的许可证，如今只要申请一

张综合许可证即可囊括，许多企业的经营活动
发生了“店等证”到“证等店”的变化。

据悉，2019年 7月，浦东新区在全国率先
探索市场准入“一业一证”改革，将一个行业准

入需要办理的多张许可证整合为一张行业综
合许可证，实现一个部门统筹协调、一个系统

精准指引、一张单子集成告知、一份表格智慧
填写、一套标准高效审批、一张证件即可准营。

以开办便利店为例，改革后企业办理的
许可证从 6 张整合成 1 张，办理时限从 95

个工作?压减到 5 个工作?，申请材料从
53 份压减到 10 份，填表要素从 313 项压减

到 98项。通过改革，企业要交的材料、要填

的信息和办事的时限大幅压减，便利度、获

得感大幅提升。

实现三级事权跨层级整合
今年 11月 14?，国务院正式批复同意

《上海市浦东新区开展“一业一证”改革试点

大幅降低行业准入成本总体方案》，自“证照
分离”改革后，再一次对浦东新区首创性改革

予以肯定和支持，为“一业一证”改革进一步
打开了空间、加大了力度、强化了法治保障。

国务院的“批复”，让浦东的“一业一证”
改革实现了 2.0版升级，和过去有何不同？浦

东新区区政府党组成员、副区长吴强介绍，
“2.0版”的“一业一证”改革后有两大变化：

一是从“浦东粮票”变为“全国粮票”。他

介绍，此次改革升级后，率先在全国确立了以
“六个一”为核心的行业综合许可和综合监管

制度，聚焦市场准入多头审批、市场主体关注
度高的 31个行业开展试点，明确浦东新区颁

发的行业综合许可证在全国范围合法有效。

二是改革的行业范围进一步扩大，并率

先实现国家、市、区三级事权跨层级整合。“国
务院有关部门将 25项国家级事权委托浦东

新区承担受理和发证工作。比如说，建筑工程
的审批事权，虽然事权还是那个事权，但管理

的层级、事权直接落到了浦东新区。”
同时，在这次国务院授权在浦东开展试

点的 31个行业中，比原来增加了 9个行业，

其中包括“互联网医院”“互联网电商”等，对
于经营不局限于浦东的企业来说，是很大的

利好。此外，浦东还率先建立了优化涉企事项
“一网通办”的新路径，对风险可控的审批条

件全面探索告知承诺制改革，探索智能化审
批模式。

“下一步，浦东新区将以‘一业一证’为牵
引，推出更多系统集成改革举措，不断放大改

革效应，激发市场活力，让改革‘放得开也管
得住’；为市场主体和群众提供更加个性化、

精准化、主动化的政务服务。”吴强表示。

    本报讯 全面提升临港新片区法治化

营商环境系列改革创新举措发布会昨天举
行，市委副书记、政法委书记于绍良出席发

布会。
发布会上，市高级人民法院、市人民检

察院、市司法局分别介绍创新举措，服务保
障临港新片区进一步对标最高标准、最好

水平打造国际一流法治化营商环境。由市

第一中级人民法院、市第三中级人民法院
（上海知识产权法院）、上海海事法院、上海

金融法院、上海国际仲裁中心、中国海事仲
裁委员会上海总部等 11家机构合作共建

的临港新片区一站式争议解决中心揭牌。

首批“检察办案精英团队”入驻临港新片区
检察服务基地、首批律师事务所在临港新

片区设立同城分所等对外发布。
临港新片区法律服务中心昨天正式

揭牌。该中心全面整合优质高效的法律服
务资源，汇聚了市高级人民法院智慧诉讼

服务舱、市人民检察院检察服务基地、市政

府基层立法联系点、民商事海事仲裁中心、
商事金融调解促进中心、公证服务专窗、公

益律师值班室、外国法查明中心、法律院校
实习实践基地等功能。18家境内外知名法

律服务机构在发布会上共同签署集中入驻
协议。

    近日，直播界头部带货主播罗永

浩主动承认售假并致歉，称此前一场
直播中销售的某知名品牌羊毛衫经

检测并不是羊毛产品，实为假货。 辛
巴卖假燕窝的风波尚未平息，罗永浩

直播又售假，这引发网友热议：难道
仅仅是走眼？

罗永浩主动承认卖“假羊毛衫”，

并非他和团队主动发现并告知，而是
有消费者投诉、反映之后的一种“危

机公关”。 市场参考价达 688元的羊
毛衫， 在罗永浩的直播中只卖 79.9

元，难道罗永浩及其团队就没有丝毫
怀疑？这不止是看走眼，而是不走心。

流量越大，责任越大。 2020年上
半年，直播带货频频上热搜。李佳琦、

薇娅纪录一再被打破，辛巴、罗永浩
在各自的平台上也创造了销售的“神

话”。 这些头部带货直播的单场直播
交易额一般在几千万元，一场直播下

来的收益可以达到几百万元。罗永浩
在 4 月 1 日抖音首播就创下超 1.1

?元的交易额纪录，是当时抖音直播
带货的最高纪录。声称“不赚钱，交个

朋友”的罗永浩通过直播带货，已经
将其所欠的 6?负债归还了大半。

巨大的收益来源于粉丝的信任， 一旦销售假

货，就意味着成千上万的用户掉进消费陷阱。虽然
从罗永浩及其团队的声明中可以看到， 其检查了

供货方的各种证书，手续齐全，流程合规，但最终
还是出了问题， 罗永浩及其团队理应承担相应的

责任， 其承诺的三倍赔付也是 《消费者权益保护
法》所规定，并没什么可值得称赞的。

头部带货主播的直播销售也裹挟假货， 其行

业乱象可见一斑。在今年“双 11”期间，有关“直播带
货” 类负面信息超过 33万条， 日均在 1.24万条左

右。虚假宣传、售后服务差成为消费者吐槽的高频关
键词。中国广告协会在 6月发布了《网络直播营销行

为规范》，行业约束力尚未显现。 11月 3日，国家网
信办发布 《互联网直播营销信息内容服务管理规定

（征求意见稿）》， 其中第一次对直播服务流量造假、

虚假宣传等作出直接规定。 在“规定”发布之前的真
空期，相继出现了“假燕窝”、“假羊毛衫”等事件，各

方也在期待对直播带货能够进一步加强监管。

相比追求短期的销量和人气， 直播带货更需

要通过带货主播的走心和诚心， 实现整个行业良
性和长远发展，既促进消费，也能够为广大消费者

带来放心和安心。

深刻领会总书记重要讲话精神
深入贯彻十九届五中全会精神

贯彻落实十一届市委十次全会精神

国务院批复的浦东“一业一证”改革升级为“2.0版”

“浦东粮票”变成“全国粮票”
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    本报讯 （驻临港记者 杨欢）今天上

午，临港新片区发布了前沿产业发展“十四
五”规划。恒玄科技智能系统级芯片研发中

心项目、第一太平洋人工智能中心项目、禾
苗智能 AI研发中心项目、浪潮云互联网公

共服务平台项目等 9个人工智能重点项目
集中签约，总投资额超 100亿元。

《规划》指出，到 2025年，临港新片区

将推进 100个关键核心技术研发项目，在
重大技术装备或核心部件实现 100个首台

（套、批）突破；新增高新技术企业不少于
1000家，建成不少于 30家国内领先、国际

有影响力的开放型产业创新平台（公司）；
前沿产业总规模力争达到 6000亿元左右，

其中工业总产值 5000亿元，形成三到五个
千亿级产业集群；强化长三角区域一体化

产业协同效应，共建长三角产业链协同创

新示范基地；加大产业开放合作、推动产业

制度创新，围绕“五个自由”形成更多首创
性、代表性制度创新成果，为全国其他自贸

试验区提供可复制、可推广的产业发展经
验和范本。

据介绍，“十四五”期间，临港新片区
将聚焦 386平方公里的产城融合区，打造

“一带多区”的产业空间整体布局，优化产

业结构，壮大产业规模，加快发展现代产业
体系。其中，“一带”即沿海发展集聚带，从

北往南再向西沿海布局，串联以滴水湖为
核心的各个产业区，构建创新型产业体系；

“多区”即综合区先行区、现代服务业开放
区、国际创新协同区、特殊综合保税区（陆

域）、前沿产业区（南区、北区）、临港奉贤园
区等组成的产业组团。

活动现场，9个人工智能重点项目集中

签约。据悉，“十四五”期间，临港新片区还

将聚焦芯片、传感器关键技术研发，加速推
进“AI+”多元应用场景落地，加快建设人

工智能开源开放平台，计划在“十四五”末
人工智能核心产业及相关产业规模达到

900亿元。
“在招商引资过程中，有个企业家提出

‘哪里能解决人才的后勤保障，我的企业就

落户在哪里’。这句话反映了企业的心声和

诉求，是‘十四五’期间我们的重点工作。”
临港新片区管委会专职副主任吴晓华表

示，临港新片区将提供“六个度”的保障措
施：提高制度创新的开放度、增强基础设施

的匹配度、强化高端人才的集聚度、提升资
金扶持的精准度、增强资源指标的扶持度

和提升营商环境的舒适度，为产业发展保

驾护航。

临港新片区发布创新举措

打造一流法治化营商环境

    申城初冬美。在

长宁区的新泾港河
道，映入眼帘的是一

派徽派建筑特色的
水乡美景，经过整治

改善的河道，水清岸
洁，河畔的水杉浓墨

重彩，宛如一幅水墨

画。这种景色如画、
生态优美的环境已成为周边市民

休闲散步的好场所。
杨建正 摄影报道

前沿产业规模2025年达6000亿
临港新片区发布“十四五”前沿产业发展规划
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